

Beschlussvorlage

**Drucksache
Nr. 2024/020**

Beratungsfolge			Abstimmung			
Gremium		Datum		Ja	Nein	Enth
Hauptausschuss	öffentlich	05.02.2024	Beschlussfassung			

Innovations- und Technologietransferzentrum PLUS Personalkostenzuschuss für die Hochschule Biberach, Verlängerung des Bewilligungszeitraums

I. Beschlussantrag

Die Stadt verlängert den Bewilligungszeitraum des der Hochschule Biberach 2022 gewährten Personalkostenzuschusses für akademische Mitarbeitende für die Akquisition neuer Forschungs- und Entwicklungs-, Transfer- und Reallabor-Projekte von insgesamt 250.000 Euro ein weiteres Mal bis Ende 2026.

II. Begründung

Der Gemeinderat hat 2015 beschlossen, dass der Hochschule Biberach ein Personalkostenzuschuss für akademische Mitarbeiter in Höhe von maximal 250.000 Euro gewährt wird. Aufgrund der zeitlichen Verzögerung beim Bau des ITZ Plus ist der Zuschusszeitraum für die HBC bereits 2022 einmal angepasst worden (siehe Anlage 1 Drucksache 2022/124). Bis heute sind keine Zuschüsse an die HBC ausbezahlt worden. Bereits eingegangene Anträge auf Auszahlung des Zuschusses hat die Hochschule zurückgenommen.

Hintergrund für die Verzögerungen ist zum einen ein weiteres Mal die deutliche zeitliche Verzögerung bei der Inbetriebnahme des Gebäudes. Mit der Arbeit im ITZ Plus wird nun aller Voraussicht zum 1. März 2024 begonnen.

Zum anderen konnte die Hochschule Biberach eine qualifizierte Besetzung der Stelle innerhalb des Bewilligungszeitraums mit drei erfolglosen Bewerberauswahlverfahren nicht vornehmen. Gesucht wird ein Manager/ eine Managerin für die Entwicklung von Geschäftsmodellen, Industriekooperationen und Kommunikationsstrukturen. Hintergrund der nicht erfolgten Stellenbesetzung ist laut Hochschule der Fachkräftemangel, der sich messbar bemerkbar machte (siehe Antrag der Hochschule Anlage 2).

Die Auszahlung des Zuschusses soll nun jeweils anteilig in den Jahren 2024, 2025 und 2026 erfolgen. Die Hochschule ist für den Erhalt des Zuschusses nachweispflichtig. An den Rahmenbedingungen der Zuschussgewährung, die mit Beschluss vom 29.09.2022 festgelegt wurden und im Bewilligungsbescheid vom 21.11.2022 festgehalten sind, ändert sich nichts.

Die Hochschule Biberach ist weiterhin ein wichtiger Partner des Leuchtturmprojekts und trägt maßgeblich zur Belebung des ITZ Plus bei. Daher schlägt die Verwaltung vor, den Zuschusszeitraum ein weiteres Mal wie dargestellt auf den Zeitraum 2024 bis 2026 auszudehnen.

Ralf Miller
Erster Bürgermeister

Anlage 1 - Vorlage aus 2022 zum Personalkostenzuschuss Hochschule Biberach

Anlage 2 - Verlängerungsantrag Bewilligungsbescheid Personalkostenzuschuss ITZ+ Stadt Biberach